



Convención Internacional sobre la Eliminación de Todas las Formas de Discriminación Racial

Distr. general
12 de mayo de 2021
Español
Original: inglés

Reunión de los Estados Partes en la Convención Internacional sobre la Eliminación de Todas las Formas de Discriminación Racial

29ª reunión

Nueva York, 24 de junio de 2021

Tema 5 del programa provisional

**Elección, con arreglo al artículo 8, párrafos 1 a 5, de
la Convención, de nueve miembros del Comité para
la Eliminación de la Discriminación Racial, en sustitución
de aquellos cuyo mandato expirará el 19 de enero de 2022**

Elección de nueve miembros del Comité para la Eliminación de la Discriminación Racial, en sustitución de aquellos cuyo mandato expirará el 19 de enero de 2022

Nota del Secretario General*

Adición

- De conformidad con el artículo 8 de la Convención Internacional sobre la Eliminación de Todas las Formas de Discriminación Racial, la 29ª reunión de los Estados Partes en la Convención se celebrará en la Sede de las Naciones Unidas el 24 de junio de 2021 a fin de elegir a nueve miembros del Comité para la Eliminación de la Discriminación Racial, en sustitución de aquellos cuyo mandato expirará el 19 de enero de 2022.
- Los currículos de las personas cuyas candidaturas se recibieron antes del 21 de febrero de 2021 figuran en el documento CERD/SP/84.
- En el anexo de la presente nota están recogidos los currículos de otras tres personas, cuyas candidaturas se recibieron después del 21 de febrero de 2021. A continuación figuran los nombres de esas personas, en el orden en que se recibieron sus candidaturas, y los Estados partes que las presentaron.

<i>Nombre</i>	<i>Designada por</i>
Sra. Marie André Traoré Kondé	Burkina Faso
Sra. Mazalo Tebie	Togo
Sra. Régine Esseneme	Camerún

* Este documento se presenta con retraso para poder incluir en él la información más reciente.



Anexo

Currículos*

Marie André Traoré Kondé (Burkina Faso)

[Original: francés]

Fecha y lugar de nacimiento: 30 de noviembre de 1953, Dédougou (Burkina Faso)

Idiomas de trabajo: francés e inglés

Cargo o función actual: Ministra Plenipotenciaria emérita

Principales actividades profesionales

Ministra Plenipotenciaria emérita.

Miembro de la Mesa de la Asociación de Embajadores, Cónsules Generales y Ministros Plenipotenciarios Eméritos de Burkina Faso.

Presta apoyo y asesoramiento a las autoridades en materia de diplomacia y relaciones internacionales.

Formación académica

1979-1982: Bachillerato, serie A4 (Filosofía y letras).

Certificate in English, University of Cape Coast (Ghana).

Diploma de Estudios Universitarios Generales (DEUG II) en Letras Modernas, Facultad de Letras y Humanidades, Universidad de Uagadugú.

1982-1984: Certificado de la Escuela Nacional de Administración y Magistratura (E.N.A.M.) (Especialidad: Diplomacia).

1987: Pasantía diplomática en Berlín (República Federal de Alemania), en el marco de la cual realizó un viaje de estudios al Instituto Diplomático de Bonn y a la Comunidad Económica Europea, en Bruselas (Bélgica).

1993-1996: Diploma de la Escuela Nacional de Administración y Magistratura (E.N.A.M.) (Especialidad: Diplomacia), y pasantía en la Embajada de Burkina Faso en Rabat (Marruecos).

Otras actividades importantes relacionadas con el mandato del órgano de tratado al que postula la candidata

Reunión ministerial del Buró de Coordinación del Movimiento de Países No Alineados, celebrada en Cartagena (Colombia), del 18 al 20 de mayo de 1998.

Vigésimo período extraordinario de sesiones de la Asamblea General de las Naciones Unidas, dedicado al problema de las drogas, celebrado en Nueva York del 8 al 10 de junio de 1998.

42º periodo de sesiones de la Comisión de Estupefacientes, celebrado en Viena (Austria) del 16 al 25 de marzo de 1999.

Foro Árabe Africano contra la Explotación Sexual de los Niños, en Rabat (Marruecos), del 24 al 26 de octubre de 2001.

Sexagésimo primer período de sesiones de la Asamblea General de las Naciones Unidas en Nueva York, de septiembre a diciembre de 2006.

Período de sesiones ordinarios y anuales de la Junta Ejecutiva del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), celebrados en Nueva York de 2006 a 2008.

* La versión original de los currículos no fue objeto de revisión editorial oficial.

32º período de sesiones del Grupo de Trabajo B de la Comisión Preparatoria de la Organización del Tratado de Prohibición Completa de los Ensayos Nucleares, en Viena (Austria), del 9 al 27 de febrero de 2009.

Conferencia de Examen de la Conferencia de Durban contra el racismo que se celebró del 20 al 24 de abril de 2009 en Ginebra.

Simposio Internacional sobre el Diálogo entre las Religiones y las Culturas, en Uagadugú (Burkina Faso), del 3 al 7 de marzo de 2017.

Mazalo Tebie (Togo)

[Original: francés]

Fecha y lugar de nacimiento: 31 de diciembre de 1963, Adjengré (Togo)

Idiomas de trabajo: francés, inglés, kabyè, mina, tem

Cargo o función actual: Administradora civil y jurista; Directora de Género y Derechos de la Mujer en el Ministerio de Acción Social, Promoción de la Mujer y Alfabetización

Principales actividades profesionales

Desde 2007: Formadora en materia de género e instrumentos jurídicos

Marzo de 2019: Participación en el 63^{er} período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, celebrado en la sede de las Naciones Unidas en Nueva York. Diciembre de 2019: Participación en la reunión de países que han elaborado planes nacionales de acción para la aplicación de las resoluciones 1325 y ss. del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, en Dakar (Senegal).

Abril de 2018: Participación en el evento de alto nivel sobre Mujeres, Violencia y Terrorismo en África Occidental y el Sahel, celebrado en Dakar (Senegal). Marzo de 2018: Participación en la reunión de alto nivel de países que han elaborado planes nacionales de acción para la aplicación de las resoluciones 1325 y ss. del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, celebrada en Addis Abeba (Etiopía).

Diciembre de 2017: Participación en la reunión anual del Grupo de Trabajo sobre las Mujeres, los Jóvenes y la Paz en África Occidental y el Sahel, celebrada en Dakar (Senegal). Julio de 2017: Participación en el segundo foro político de alto nivel sobre el desarrollo sostenible (FPAN), celebrado en la sede de las Naciones Unidas, en Nueva York.

De octubre a noviembre de 2016: Miembro de la delegación para la presentación del informe del Togo en el Examen Periódico Universal (EPU) en Ginebra (Suiza). Agosto de 2016: Viaje de estudios sobre la incorporación de una perspectiva de género en la elaboración de presupuestos a Kigali (Rwanda). Julio de 2016: Participación en la reunión de la Mesa del Comité Técnico Especializado sobre Género y Empoderamiento de las Mujeres y en el Grupo de Alto Nivel de la Unión Africana sobre Igualdad de Género y Empoderamiento de las Mujeres en el período previo a la 27^a Cumbre de Jefes de Estado y de Gobierno de la Unión Africana, en Kigali (Rwanda). Junio de 2016: Participación en el taller sobre técnicas y directrices para la redacción de informes sobre el Protocolo de Maputo, celebrado en Abiyán (Côte d'Ivoire). Marzo de 2016: Miembro de la delegación del Togo en el 60^o período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, en la sede de las Naciones Unidas, Nueva York. Enero de 2016: Participación en la reunión del Comité Técnico Especializado sobre Igualdad de Género y Empoderamiento de las Mujeres, en la 8^a Conferencia previa a la cumbre de la Unión Africana sobre el género relativa a 2016, Año Africano de los Derechos Humanos en África, con énfasis en los derechos de la mujer, y en la reunión ministerial consultiva africana previa al 60^o período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer.

Marzo de 2015: Miembro de la delegación del Togo en el 59^o período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, en la sede de las Naciones Unidas, Nueva York. Diciembre de 2014: Participación en la reunión anual del Grupo de Trabajo sobre Género, Paz y Seguridad en África Occidental y en la Jornada de Puertas Abiertas sobre las Resoluciones 1325, 1820 y ss. del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, en Dakar (Senegal).

Noviembre de 2014: Participación en la 9^a Conferencia Regional Africana sobre la Mujer (Beijing+20), celebrada en Addis Abeba (Etiopía). Abril de 2014: Participación en la conferencia regional de intercambio de experiencias en la ejecución de los planes de acción nacionales sobre la resolución 1325 del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, celebrada en Lagos (Nigeria).

Abril de 2013: Participación en el taller subregional de fomento de la capacidad para la creación de redes, la planificación estratégica y la formulación de un programa conjunto en materia de género, paz y seguridad en África Occidental, en Dakar (Senegal).

Octubre de 2012: Participación en el 53^{er} período de sesiones del Comité para la Eliminación de la Discriminación contra la Mujer (en calidad de punto focal para la elaboración de los informes periódicos sexto y séptimo del gobierno del Togo sobre la aplicación de la Convención sobre la Eliminación de Todas las Formas de Discriminación contra la Mujer y otros instrumentos jurídicos de protección y promoción de los derechos de la mujer y del género, y miembro de la delegación del Togo encargada de presentar dichos informes). Septiembre de 2012: Cofacilitadora del taller de formación para integrantes de los grupos focales de género de los ministerios sobre integración de la perspectiva de género en las políticas, programas y proyectos sectoriales de los departamentos ministeriales. Julio de 2012: Participación en el taller sobre la red electrónica para los equipos de los mecanismos nacionales de género y los representantes del observatorio africano de los derechos de la mujer, en Addis Abeba (Etiopía) (en calidad de punto focal nacional de la red). Enero de 2012: Participación en el 59^o período de sesiones del Comité de los Derechos del Niño (miembro de la delegación del Togo para la presentación de los informes periódicos tercero y cuarto del Gobierno del Togo sobre la aplicación de la Convención sobre los Derechos del Niño y el informe inicial sobre la aplicación del Protocolo Facultativo de la Convención sobre los Derechos del Niño relativo a la venta de niños, la prostitución infantil y la utilización de niños en la pornografía). Abril de 2012: Participación en el taller de formación de formadores sobre la aplicación del marco multisectorial para la aplicación del protocolo sobre los derechos de la mujer en África, en Nairobi (Kenya).

De noviembre a diciembre de 2011: Participación en el programa de formación “Academia de Género”, en Turín (Italia). De octubre a noviembre de 2011: Participación en el 50^o período de sesiones de la Comisión Africana de Derechos Humanos y de los Pueblos (miembro de la delegación del Togo para la presentación de los informes periódicos tercero, cuarto y quinto del Gobierno del Togo sobre la Carta Africana de Derechos Humanos y de los Pueblos), en Banjul (Gambia).

Diciembre de 2010: Participación en la 3^a Conferencia Ministerial sobre el papel de la mujer en el desarrollo de los Estados miembros de la Organización de Cooperación Islámica, en Teherán (Irán). Julio de 2010: Participación en la primera Conferencia Regional de la Comisión Africana de Derechos Humanos y de los Pueblos sobre el papel de la Comisión Africana en la promoción y protección de los derechos de la mujer, en Bamako (Mali). Marzo de 2010: Participación en la reunión del Comité Asesor del Centro de Desarrollo del Género de la CEDEAO, en Dakar (Senegal).

De julio a mayo de 2009: Participación en la reunión de partes interesadas sobre la incorporación en la legislación nacional del Protocolo de la Carta Africana de Derechos Humanos y de los Pueblos relativo a los Derechos de la Mujer en África, en Kigali (Rwanda); participación en la reunión sobre prácticas e intervenciones en materia de género, en Dakar (Senegal). Marzo de 2009: Participación en el taller de información sobre el estudio acerca de las disposiciones discriminatorias por sexo y las deficiencias en materia de igualdad de género en la legislación nacional de los Estados miembros de la CEDEAO, en Banjul (Gambia).

Diciembre de 2008: Participación en calidad de experta en la reunión para la adopción de la política de género de la Unión Africana, en Maseru (Lesotho). Septiembre a octubre de 2008: Formación sobre el concepto de género y la planificación y presupuestación con perspectiva de género, en Lomé (Togo). Mayo de 2008: Participación en el tercer encuentro de mujeres de África y España, en Niamey (Níger). Febrero a marzo de 2008: Participación en el 52^o período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer de las Naciones Unidas, en Nueva York (Estados Unidos).

Diciembre de 2007: Formación sobre la adopción de decisiones económicas teniendo en cuenta las necesidades específicas de las mujeres y de los hombres en África (Unión Africana), en Addis Abeba (Etiopía). Septiembre de 2007: Política y Sistema de Gestión del Género de la Comunidad Económica de los Estados de África Occidental, en Lomé (Togo). Septiembre de 2007: Formación titulada “Género y Desarrollo”, dirigida a los encargados de

adoptar decisiones y formular políticas y programas de desarrollo (Unión Económica y Monetaria de África Occidental), en Lomé (Togo).

Títulos académicos: Diploma Superior de Administración Pública (Tercer Ciclo de la Escuela Nacional de Administración), Lomé (Togo); Maestría en Derecho, Université du Bénin, Lomé (Togo); Licenciatura en Derecho, Université du Bénin, Lomé (Togo); Bachillerato, serie A4 (Filosofía y letras), Sokodé (Togo).

Investigación y publicaciones

“Administrations publiques africaines et développement : cas du Togo”, disertación para la obtención del diploma del tercer ciclo de la Escuela Nacional de Administración, carrera de administración pública, en noviembre de 2006; “Les différents types de filiations et leurs implications sur la succession”, artículo publicado el 15 de junio de 2000 en *Togo-Presse* (diario del Gobierno del Togo); “Beijing plus cinq(05) : Les femmes en l’an 2000 : égalité entre les sexes, développement et paix pour le 21ème siècle”, artículo publicado el 15 de junio de 2000 en *Togo-Presse* (diario del Gobierno del Togo); “A l’heure de la mondialisation: Repenser le Développement social”, artículo publicado en *Togo-Presse* el 10 de julio de 2000 (diario del Gobierno del Togo); “Lumière sur les programmes de développement social, la promotion et la protection de la femme et de l’enfance au Togo”, documento elaborado en el marco de un intercambio entre mujeres chinas y mujeres togolesas en septiembre de 2000.

Experiencia profesional

De 2007 a la actualidad: Directora de Género y Derechos de la Mujer, 2004-2006 : Formación en la Escuela Nacional de Administración, tercer ciclo, Carrera de Administración Pública; 2002-2004: Asesora jurídica del Ministro de Comunicación y Educación Cívica; 2000-2002: Asesora técnica de la Ministra de Asuntos Sociales, Adelanto de la Mujer y Protección de la Infancia; 1993-1999: Encargada de estudios en el Gabinete del Ministro de Comunicación y Formación Cívica.

Otras responsabilidades profesionales

Presidenta del Comité “Liberté Économique” del grupo de la Cuenta del Reto del Milenio en el Togo; Presidenta de la sección togolesa del Grupo de Trabajo sobre las Mujeres, los Jóvenes y la Paz en África Occidental y el Sahel; Presidenta de la Estrategia Nacional sobre la Ley de Tierras; Miembro de la Comisión interministerial para la elaboración de informes iniciales y periódicos.

Asociaciones en que participa

Integrante de la junta directiva de la Asociación “Engagement Citoyen pour un Développement Durable” (EC2D); Responsable del Programa Mujeres, Género y Desarrollo de la organización no gubernamental “Observatoire Togolais de la Décentralisation et de la Gouvernance à la Base” (OTD-GB); Miembro de la Asociación “Amis de la Diffusion du Droit” (ADD); Asociación de derecho togolés creada en 1999 y especializada en la promoción de los derechos humanos y la conciencia cívica.

Régine Esseneme (Camerún)

[Original: francés]

Fecha y lugar de nacimiento: 8 de marzo de 1961, Yaundé

Idiomas de trabajo: francés e inglés

Cargo o función actual: Magistrada de categoría superior, Comendadora de la Orden Nacional del Valor, ocupa el cargo de Fiscal General del Tribunal Supremo tras haber sido Fiscal General del Tribunal de Apelación del Norte.

Principales actividades profesionales

El Fiscal General supervisa y coordina la administración de los servicios de la Fiscalía General y de las cuatro Fiscalías de la jurisdicción territorial del Tribunal de Apelación del Norte, cuyo ámbito de competencia territorial corresponde a la región Norte del Camerún. Su principal cometido es hacer cumplir las leyes y los reglamentos y hacer ejecutar las decisiones judiciales.

En mi calidad de Fiscal General, soy la principal responsable, con la colaboración de los jueces, los fiscales, los secretarios y demás personal judicial puesto a mi disposición y bajo mi autoridad, de:

- Supervisar la actuación de los funcionarios y agentes de la policía judicial bajo mi jurisdicción.
- Controlar las penitenciarías, en particular la prisión preventiva.
- Supervisar la actividad de los agentes judiciales y de vigilancia penitenciaria.

Al ser Fiscal del Tribunal Supremo, soy miembro del Ministerio Público, que garantiza la observancia del principio de legalidad.

Títulos académicos

Titular de un DEA (diploma de estudios avanzados) en Derecho: Derecho Penal, Procesal Penal, Derecho Civil, Procesal Civil, Derecho Laboral, Derecho de la Persona y de la Familia, Derecho Mercantil, Derecho Público, Derecho Internacional Público, Derecho Internacional Privado, Derecho Mercantil, Sociología, Derechos Humanos y Libertades Públicas.

Derechos humanos relacionados con el VIH/sida, lucha contra el blanqueo de dinero; Técnicas y práctica de la redacción administrativa; Presupuestación basada en el género.

Otras actividades destacadas en relación con el mandato del Comité para la Eliminación de la Discriminación Racial

Participación en la elaboración del informe anual del Ministerio de Justicia sobre la situación de los derechos humanos en el Camerún y de los informes periódicos para los órganos de supervisión de los tratados de derechos humanos y para el examen periódico universal del Consejo de Derechos Humanos. Participación en la preparación de la defensa del Estado ante los mecanismos jurisdiccionales y no jurisdiccionales de las Naciones Unidas y la Unión Africana.

Delegada del Camerún para la defensa de los informes periódicos segundo, tercero, cuarto y quinto del Camerún ante el Comité para la Eliminación de la Discriminación contra la Mujer.

Delegada del Camerún para la defensa de los informes periódicos 15° a 18° y 19° a 21° del Camerún ante el Comité para la Eliminación de la Discriminación Racial.

Delegada del Camerún en los períodos de sesiones 57° y 58° de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer.

Publicaciones más recientes en relación con el ámbito del mandato

Diversos folletos sobre las mujeres y los derechos humanos, las mujeres y los derechos de sucesión, las mujeres y el acceso a la tierra, marzo de 2012. “Cadre juridique de la répression des mutilations génitales féminines au Cameroun”, 6 de febrero de 2012. “Incrimination des Mutilations génitales dans le nouveau Code pénal”, marzo de 2017. “La Protection de la femme par le nouveau Code Pénal du 12 juillet 2016”, marzo de 2017. “Le mariage subséquent au viol ne constitue plus une amnistie”, marzo de 2017.
